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全国政协举行提振经济发展信心主题记者会

)*%&+话题
!"#$

年
%

月
#!

日 星期六 责任编辑!吴咏红 视觉设计!黄 娟 !"

,-%&

! ! ! !一个排名世界第二的经济大国，能够拿
出手的世界品牌却屈指可数：!"#$ 年全球
#%"个最具价值品牌中，中国企业仅占两席，
其中，华为排名第 &&位，联想排名第 #%%位。

另一项统计数据表明，去年中国人在海
外消费 #%'$亿美元，从奢侈品、电器，到指甲
刀、牙膏，无一不出现在国人“海淘”的篮子
里。这种现象直指中国制造业的痛点———产
品丰富却满足不了消费需求。
“中国制造”如何发力？如何借供给侧改

革之机，在全球范围内叫响中国质量，打造中
国品牌？在沪全国政协委员纷纷建言献策。

推行!质量强国"战略
在沪全国政协委员徐金记披露的数据表

明：近年来，我国产品质量国家监督抽查不合
格率接近 #%(，部分产品甚至超过 )%(。其中
网络商品更是重灾区，去年不合格产品检出
率为 !&*+,。

当经济社会进入快速发展的关键时期，

把质量振兴作为国家战略来实施，这是不少
发达国家的共同选择。徐金记告诉记者：上世
纪 $%年代德国实施“以质量推动品牌建设，
以品牌助推产品出口”质量政策，-%年代日本
提出质量救国战略；+%年代韩国实施质量赶
超计划；&%年代美国制定《质量提高促进法》，
都推动了经济实力的增强和可持续发展。

为此，徐金记建议，从国家层面推行“质
量强国”战略，把质量和效益指标作为经济社
会发展的硬约束指标，用产品质量、工程质
量、服务质量、环境质量等具体质量指标以及
经济和社会效益指标，衡量经济社会发展水
平。同时，加强计量基础设施和能力建设，完
善国家量传溯源体系，提升国家计量标准和
社会公用计量标准服务能力，构建国家计量
科技创新体系、产业计量测试体系和区域计
量支撑体系，加强标准化体系和认证认可体
系建设。

大力培育!工匠精神"

有了战略，还要有践行者。“要提升产品
质量，一定要重视人才，特别是重视技能人
才，因为产品是做出来的。”在沪全国政协委

员王向朝认为，当前，我国对技能人才的重视
程度不够，无论技能人才的教育、评价机制，
还是技能人才的引进等方面都没有得到应有
的重视。社会上仍普遍轻视职业教育，对“身
怀绝技”的高端技能人才，也没有相应的引进
机制。“尤其缺乏的，是那种耐得住寂寞、做事
踏实、一丝不苟的工匠精神。”

为此王向朝建议，改变当前重学历、轻技
能的人才培养模式，使学术人才培养与技能
人才培养兼顾并重，尽快在全国范围内落实
两类人才、两类高考模式，学术性人才参加学
术类高考，技能型人才参加技能类高考，保证
技能型人才的生源和质量；建立高端技能人才
引进机制，为高技能人才的引进提供相关的政
策性支持。同时，完善技能人才的评价机制与
优秀技能人才奖励制度，定期在全社会范围内
评选杰出技能人才，引领工匠精神示范，引导
制造性企业向专业、精密、高技术方向发展，让
坚守“工匠精神”的企业能够脱颖而出。

打响!中国制造"品牌
“品牌建设是打造创新与创业价值链中

最举足轻重的一个环节，也是最终体现与实

现创新与创业最大价值的法宝。”在沪全国
政协委员常兆华认为，没有无数个良好的企
业品牌，中国就不会在国际上有一个良好的
国家品牌形象，进而形成强大的国家核心竞
争力。
“中国企业惯常于靠压缩成本和廉价取

胜，有一种得微利即心安的心态，长期忽略品
牌建设，更没有一种靠品牌制胜的战略规划
和为此长期付出的思想准备。”常兆华认为，
应该借供给侧改革之机，将中国企业的品牌
建设，纳入到供给侧结构性改革的范畴并进
行必要的顶层设计。
“民族品牌国际化发展的战略目标，不只

是出口创汇，更重要的是出口创牌。”在沪全
国政协委员金建华也认为，我国品牌还未真
正走出国门通过国际媒体大张旗鼓地开展品
牌营销，许多企业仅仅通过国际博览会这单
一途径推销自己的品牌是远远不够的，只有
综合运用广告、公共关系、营销推广和人员推
销开展品牌营销才能使我们的民族品牌国际
化进程更通畅。

特派记者 潘高峰 江跃中

! ! ! ! ! ! ! ! ! ! !本报北京今日电"

如何把国人海外消费吸引到国内!在沪全国政协委员提建议"""

打造“质量强国”擦亮“中国品牌”

! ! ! !政协委员李稻葵 #%日在两会上表示，
仅 !%#-年 #月，约一半股民平均损失 !$

万元人民币。李稻葵建议，必须从根本上加
强监管，严厉打击那些内幕交易和不合理
行为。政府拿出“打老虎拍苍蝇”的反腐力
度整治金融市场。

对此，网友纷纷点赞。网友“./0!

120!.3”留言：“有公心，有责任，有使命。”
网友“$&''4+-%'+”也表示：“为政协委员李
教授的建议点赞！”
同时，不少网友留言热盼加强对股市

的监管。网友“$&+#%4'&&)”认为：“应尽快
整顿证券市场”。网友“&!#!%-+%”也留言：
“期待一个投资型的股市，期待一个正常分
红的股市，这样股民就会长期持有股票。”

也有不少网友为如何加强监管积极
出谋划策。网友“$$'$$4#$4&”认为：“根
本原因就是让该分红的分红，该退市的
退市，严厉打击违纪公司及个人。”网友
“$&+)$&%#)#”也认为：“上市公司优胜劣
汰，这才公正公平。”网友“!-+%+)'!$#”则
建议：“要切实实施损害赔偿制度，先赔市
场受害者的损失。”
不过，还有一部分网友则认为“股民自

己要找原因”。网友“云中清虚子”留言：“人
性的贪婪让骗子有机可乘，责任在自己身
上，严格自律就可以克服人性的贪婪，让居
心叵测者无机可乘。”网友“广德网站建设”
则表示：“一个由散户占多数的股票市场本
来就不正常，你看看发达国家有多少散户在
股市里面，中国这么多的散户在炒股说明了
什么，说明了中国有很多人想快速致富想一
夜暴富，如果股市让每个散户都来挣钱，那
好了，大家什么都不干了，都来炒股了。”

从网友的留言看，网友们认为现有的
证券监管力度仍有待加强，网友们期盼对内
幕交易者采取更严厉的监管措施。同时也
盼望通过改革，让金融消费者能更方便地
通过依法维权来获得赔偿。随着上市公司
和机构投资者数量的增长，确实应大力
加强政府对股市的监管。

新民网记者 沈小栋

期待一个
投资型股市

! ! ! !全国政协十二届四次会议教育
组讨论会休息时，湖北武汉理工大
学教授、博导蒋惠园委员（左），走到
华东师范大学校长陈群委员（右一）
座位前，互相交流起来。
“上海、湖北都是长江经济带上

的两个重要省市，促进长江经济带
建设发展，沪鄂教育界合作出力的
空间很大，我就想和陈校长商量下
一步双方交流合作的事情。”蒋惠园
委员告诉记者，她的建议得到了陈
校长的积极回应。
特派记者 张龙 江跃中 潘高峰

摄影报道

! ! ! !本报北京今日电（特派记者 江跃中 潘
高峰）“中国经济不会‘硬着陆’，也不会陷入
通缩。”全国政协十二届四次会议昨天下午在
梅地亚中心多功能厅举行提振经济发展信心
主题的记者会，应邀赴会的傅成玉、孙荫环、
卢志强、王文彪和徐冠巨等委员在回答记者
提问时，都对中国经济的未来充满了信心。

引导消费者买中国马桶盖
“企业家如何看待中国经济未来的走

势？”全国政协常委，中国民间商会副会长，中
国泛海控股集团董事长、总裁卢志强，用几组
数字表达他的观点：“所谓‘硬着陆’指的是经
济大起大落，这显然不符合中国经济当下和
未来发展趋势。从三年 567增长来看，!"8)
年是 +9+(，!%#'年是 +9)(，去年是 -94(，中
国经济下行是缓慢下降的过程。”

全国政协常委、中国民间商会副会长、亿
利资源集团有限公司董事长王文彪，希望非

公有企业以及其他中国企业应该加大技术投
入，降低产品成本，提高产品质量，提高产品
美观度和体验度，满足中国的消费者，引导中
国的消费者买中国的手机、买中国的马桶盖、
买中国的化妆品。

盘活不良资产做优增量资产
针对“在振兴实体经济方面，企业尤其是

国有企业应该怎样作为？”的问题，全国政协
常委、中国石油化工集团公司原董事长傅成
玉指出，现在国有企业有大量的存续资产和
无效资产，也有大量的优质资产，怎么样才能
把无效资产变成有效，把优质资产变得更优，
就是要通过结构调整、深化改革，“不换体制
机制，很难把现有的资产、原来的不良资产盘
活、把增量资产做优。”

傅成玉还表示，石油行业应进一步肃清
周永康余毒，如果反腐工作做不好，企业就不
能健康发展，打造不出具有国际竞争能力的

企业。“反腐是促进经济发展健康生态环境的
一个根本措施。”
有记者提问“民营企业应该如何树立发

展信心”，全国政协常委、全国工商联副主
席、亿达集团董事局主席、大连软件园股份
有限公司董事长孙荫环说，在经济发展过
程中出现产能过剩，作为企业必须选择转
型升级求发展，也可以说这是唯一的出路。
本届政府正在坚定不移地推进简政放权、
负面清单、供给侧结构改革等一系列措施。
在这样难得的发展机遇期，民营企业必将
大有作为。
孙荫环信心满满地表示，)%多年来，民营

企业、民营经济从无到有、从小到大、从弱到
强，创造了 -%(以上的 567，$%(以上的税
收，&%(以上的就业。“民营经济已经成为中国
经济持续健康发展的重要力量。今天的民营
企业完全有能力为我们国家的经济发展作出
更大的贡献。”

民营企业有能力为国家发展作贡献
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